

## REVUE DES JOURNAUX

## MEDECINE.

**Paralysie agitante.**—La paralysie agitante appelée maladie de Parkinson présente un grand nombre de variétés, mais elle est surtout caractérisée par des troubles du mouvement d'un caractère spécial et par quelques troubles de la sensibilité.

Les troubles de la motilité qui viennent d'être récemment décrits par le Dr. Lacoste sont le tremblement; comme il dit, ce tremblement existe dans tous les membres, sauf la tête; il est incessant pendant la veille, mais les mouvements et les émotions l'exagèrent; pendant le repos il se calme, enfin pendant le sommeil il disparaît, soit que le sommeil soit naturel, soit qu'il soit provoqué par le chloroforme. Dans certains cas cependant, il persiste durant le sommeil. Le tremblement est peu étendu, cadencé, uniforme. Des oscillations rapides et régulières agitent les mains, et leur impriment un mouvement continu de dehors en dedans et réciproquement. En dehors des mouvements des mains, des mouvements de flexion et d'extension siègent dans les articulations du poignet et du coude.

Les membres inférieurs sont également pris de tremblement. Le pied est le siège d'un mouvement continu de flexion et d'extension, mouvement qui apparaît d'une façon très manifeste quand le malade est couché.

La tête est toujours épargnée. C'est là un caractère important sur lequel M. Chareot a insisté. Quand la tête paraît trembler, c'est un simple phénomène de transmission facile à analyser.

*Caractères de l'écriture.*—Les malades ne peuvent écrire que lentement péniblement. Les jambages des lettres sont très irréguliers, très sinuieux.

*Lenteur des mouvements.*—Les mouvements volontaires s'accompagnent avec un ralentissement et une lenteur considérables.

*Attitude du malade.*—Les muscles des membres inférieurs agités de tremblement sont en même temps atteints par une rigidité, qui s'empare également des muscles du cou et de la nuque.

Cette rigidité musculaire détermine une attitude spéciale du corps, si caractéristique qu'elle suffit pour faire porter le diagnostic de maladie de Parkinson.

Les malades ont le corps fortement penché en avant, la tête est placée sur un plan vertical bien antérieur au tronc, elle